
令和５年洞爺湖町教育委員会第４回定例会会議録 

日       時 

 

場       所 

 

出 席 委 員  

 

 

 

欠 席 委 員 

 

 

説 明 員 

 

 

会 議 録 調 整 者 

 

傍 聴 者 

 

日 程 第 １  

【 開 会 宣 言 】 

 

日 程 第 ２  

【前回会議録の承認】 

 

日 程 第 ３  

【教育長諸般の報告】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年１０月３１日（火） １３：３０より 

 

役場第２委員会室 

 

教 育 長    渋 川 賢 一 

委   員    吉 田   聡 

委   員    岡 本 里 佳 

 

委   員    岩 﨑 義 久 

委   員    来 栖 由 喜 

 

教育推進課長   高 橋 謙 介 

社会教育課長   角 田 隆 志 

 

教育推進課係長  大 楽 泰 生 

 

無し 

 

 

渋川教育長 

 開会を宣言する。（１３：３０） 

 

渋川教育長 

 各委員の署名により、承認を確認。 

 

渋川教育長 

９／２９ 辞令交付（各保育所） 

９／３０ 洞爺中学校学校祭（洞爺中学校） 

〃   ゆうあいフェスティバル２０２３（清水友愛の里） 

１０／ ２ 辞令交付（防災研修ホール） 

１０／ ３ 部課長会議（２０１会議室） 

１０／ ６ 定例校長会議（第２委員会室） 

１０／ ９ とうや湖スポーツまつり（あぶた体育館） 

１０／１１ 連合北海道要請行動への対応（町長室） 

１０／１２ 教育行政事務打合せ（道庁別館） 

１０／１４ 虻田小学校学習発表会（虻田小学校） 

〃   洞爺湖温泉小学校芸術フェスティバル（洞爺湖温泉小学校） 

１０／１５ 洞爺湖町総合文化祭ステージ発表（洞爺湖文化センター） 

１０／１８ 定例教頭会議（第２委員会室） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ４  

【 報 告 事 項 】 

・報告第２５号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０／１９ 洞爺湖芸術館秋特別展オープニングセレモニー（洞爺湖芸術館） 

〃   洞爺湖町文化振興基金運営委員会（第２委員会室） 

〃   洞爺湖町スポーツ振興基金運営委員会（第２委員会） 

１０／２３ 臨時教育長会議（教育長室 ZOOM 会議） 

〃   臨時校長会議（第２委員会室） 

１０／２５ 教育行政事務打合せ（北海道教育大学函館校） 

１０／２６ 教育行政事務打合せ（七飯町立大沼岳陽学校） 

１０／２８ とうや小学校学習発表会（とうや小学校） 

〃   洞爺湖町総合文化祭展示部門（あぶた体育館） 

１０／３０ 全国中学生都道府県対抗野球大会西胆振 BBC 来庁（町長室） 

１０／３１ 教育委員会議（第２委員会室） 

 

渋川教育長 

日程第 4、報告事項でございます。報告第 25 号、社会教育課所管の各種事

務事業の取組状況について、事務局よりお願いいたします。 

 

角田社会教育課長 

議案書 2ページになります。 

報告第 25号、社会教育課所管の各種事務事業の取組状況について、次のと

おり報告するものでございます。 

一つ目、寄附について。 

このたび、次の方より寄附の申し出があり、ご厚志に添うようありがたく受

納いたしました。 

（1）として、物品の寄附でございます。 

札幌市西区八軒 4 条東 4 丁目 3‐1‐805 にお住いの、大阪 一彦氏より碁

盤 1台を虻田郷土資料館へいただきました。 

この、碁盤についてはですね、今の郵便局のあたりにあった柴崎商店という

古い商店、明治から大正ぐらいだと思うのですけれども、そのころの建材を使

って碁盤を作られたということで、素性のはっきりしている郷土資料として、

受納したところでございます。 

二つ目として、各種事務事業の報告について。 

（1）とうや湖スポーツまつり 2023の実施について 

10月 9日、虻田体育館を会場に「とうや湖スポーツまつり 2023」が 4年ぶ

りに行われました。スポーツまつりは、スポーツの日にちなんで、スポーツに

親しみ、健康増進を図ろうと洞爺湖町体育協会など各関係団体が実行委員会

を組織して行われました。会場では、小学生から高齢者まで 20名が参加し、

なわとび大会やフロアカーリング、ストラックアウトのほか、誰もが気軽に楽

しめるニュースポーツ「モルック」の体験会などを実施し、スポーツの日を楽

しみました。 

（2）洞爺湖芸術館 秋特別展の開催について。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ５  

【 議 決 事 項 】 

・議案第３５号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

洞爺湖芸術館におきまして、秋特別展「石井千晶銅版画展『風の記憶』」を

洞爺湖芸術館友の会との共催で開催しました。実施にあたっては、友の会の

方々が中心となって企画・準備を行い、10月 19日のオープニングセレモニー

には、ご来賓と関係者約 20名に出席を賜り、祝辞をいただいた後、テープカ

ットを行いました。展示された作品は約 90点に及び、繊細な線や点などで自

身の心象風景を表現したもので、来館者は熱心に鑑賞されていました。また、

10月 21日には芸術館が所蔵する文学作品について、詩人の稲尾教彦氏による

朗読会も行われました。 

ちなみに、展示には 10月 26日の段階で、225名の来館者がございました。

朗読会については 43名です。以上です。 

 

渋川教育長 

質問があればお受けしたいと思いますがいかがでしょうか。 

《「なし」の声》 

それでは、以上のとおり報告を受けたということでご了承をお願いいたし

ます。 

続きまして日程第 5、議決事項でございます。 

議案第 35号、洞爺湖町教育行政審議会への諮問について、事務局よりお願

いいたします。 

 

高橋教育推進課長 

議案書 3ページになります。 

議案第 35号、洞爺湖町教育行政審議会への諮問について。洞爺湖町教育行

政審議会条例第 2 条に基づき、次のとおり諮問することについて議決を求め

るものでございます。 

この第 2 条には、教育委員会の諮問に応じて、審議会は必要な調査審議を

行う、というような定めとなっておりますので、それに基づき、議決を求める

ものでございます。諮問内容につきましては、4ページ目 5ページ目になりま

す。諮問といたしまして、洞爺湖町立学校における特色ある学校づくりと教育

環境の向上に関する総合的な方策について、ということで以下に理由を記載

してございます。 

洞爺湖町における児童生徒数は、平成 18 年の町村合併の翌年度は児童数

479 名、生徒数 282 名でしたが、令和 5 年度は児童数 254 名（約 47.0％減）

生徒数 151名（約 46.5％減）と、わずか 16年間で大きく減少しています。こ

の間、「洞爺湖町内小中学校の適正配置計画（平成 26 年 12 月）」を踏まえ、

生徒にとってのよりよい教育環境と学びの充実に資するとして、平成 28 年 4

月に洞爺湖温泉中学校と虻田中学校統合しましたが、その後も児童生徒数の

減少が続いており、洞爺湖町における学校教育の在り方に大きな影響を及ぼ

すことが予想されます。当町ではこのような状況に鑑み、学校教育法第 21条

の規定に基づく義務教育の目標に迫るべく、小・中 9 年間の系統性・連続性



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ６  

【 そ の 他 】 

 

 

 

日 程 第 ７  

【 閉 会 】  

に配慮した小中一貫教育制度の早期の導入を目指しております。 

次に、小中学校の校舎や社会教育を含めた教育関連施設については、その多

くが昭和 40 年代後半に建築され老朽化が進んでおり更新時期を迎えていま

す。一方で、当町における教育関連施設については、有珠山噴火や津波といっ

た自然災害時における避難施設としての活用、加えて、さらなる人口減少や少

子高齢化を見据えた公共施設のコンパクト化やスリム化への転換、厳しい町

の財政状況等も視野に入れていく必要があります。 

これらの理由により、洞爺湖町立学校における特色ある学校づくりと教育

環境の向上に関する総合的な方策について諮問を行うものであります。 

なお、ご審議に当たっては、「第 2期洞爺湖町まちづくり総合計画（平成 29

年 3月）」及び「第 2次洞爺湖町の教育目標と教育ビジョン（令和 5年 3月一

部改正）」「洞爺湖町教育大綱（令和 5年 3月）」との整合性にご配慮いただき

をいただきますようお願いします。というような内容で、諮問をしていきたい

と考えてございます。 

大きな視点といたしましては、いま諮問した中にあるとおり、義務教育学校

を含めた学校の在り方といったものと、適正な配置に関しての視点、あとは、

義務教育の目標達成するための教育環境といった視点、それと、災害、少子高

齢化、人口減少、町の財政といった、これから必ず押し寄せてくる課題に対応

できる学校づくりの視点、といったような部分でご審議をいただき、答申をい

ただきたいということで、11月 17日開催予定の教育行政審議会に、諮問をし

たいと考えているところでございます。以上よろしくお願いいたします。 

 

渋川教育長 

この件に関しまして、質疑をお受けしたいと思いますがございますでしょ

うか。 

《「なし」の声》 

それでは、異議なしと認めます。 

議案第 35号洞爺湖町教育行政審議会への諮問については、原案のとおり可

決されました。 

続きまして日程第 6、その他でございます。 

委員の皆様から、何かございますでしょうか。 

《「なし」の声》 

それでは、事務局からございますか。 

《「なし」の声》 

以上をもちまして、洞爺湖町教育委員会令和 5 年第 4 回定例会議を終了さ

せていただきます。 

 

１３：４０閉会 

 

 


